

# Los regantes reclaman una tarifa eléctrica "justa"

La Generalitat apoya a los agricultores y afirma que el problema se tiene que resolver "sí o sí"

AGENCIAS / EL PAÍS | Valencia | 26 FEB 2014 - 19:01 CET

Archivado en: Regadío Tarifas eléctricas Protestas sociales Generalitat Valenciana Comunidad Valenciana Precio energía Malestar social España Mercado energético Problemas sociales Administración autonómica Agricultura Agroalimentación Sociedad



Protesta de los regantes ante la Delegación del Gobierno en Valencia. / MANUEL BRUQUE (EFE)

Decenas de regantes se han concentrado esta mañana ante la sede de la Delegación del Gobierno en Valencia para reclamar "justicia eléctrica" y exigir la puesta en marcha de "un [escenario tarifario](#) más justo y competitivo" para

la agricultura. La protesta, convocada también en otras ciudades españolas, la lanzó la Federación Nacional de Comunidades de Regantes de España (Fenacore) para pedir una factura ajustada a su consumo estacional ante el constante aumento de los costes energéticos.

Según sus datos, estos costes para el regadío superan en más de un 30% la media europea, "lo que se traduce en una factura de la luz cercana a los 700 millones de euros anuales, es decir, un 80% más desde el inicio de la crisis". Fenacore señaló este martes que "no es que el Gobierno no sea consciente de la gravedad de la situación" por la que atraviesa el regadío, sino que su "falta de voluntad política" responde al "miedo" que generan los "más de 30.000 millones de euros de deuda que ya acumula el sistema eléctrico".

Los regantes, tanto de la Comunidad Valenciana como de Murcia, se han concentrado bajo el lema *El regadío agoniza. No al tarifazo eléctrico* en una protesta conjunta frente al incremento de los costes eléctricos que vienen asumiendo desde 2008 tras la desaparición de la tarifa específica para regadíos.

"El aumento de los costes, cifrado en más de 100 millones de euros, supondrá que se abandonen las tierras", ha denunciado el presidente de la Federación de Comunidades Regantes de la Comunidad Valenciana (Fecoreva), Benjamin Aparicio.

Durante el acto de protesta, se ha leído un manifiesto con las reivindicaciones de los regantes al Gobierno central, que posteriormente ha sido firmado por representantes del sector y entregado a la delegada del Gobierno, Paula Sánchez de León.

Entre las peticiones mencionadas se encuentra volver a la tarifa específica con la que contaron hasta 2008 y la aplicación de un IVA reducido que les permita "competir con otros productos europeos", ha especificado el secretario general de Fenacore, Juan Valero.

El presidente de Fecoreva ha explicado que a la Comunidad Valenciana "le afectan especialmente" las políticas energéticas de los últimos seis años "debido a que tiene más de un 80% de superficie de regadío modernizada".

Los regantes han recibido el apoyo de la Generalitat a su reivindicación. El director general del Agua, José Alberto Comos, ha señalado este miércoles que el *tarifazo* eléctrico que afecta a los regantes "se tiene que resolver sí o sí" y ha tildado de "inadmisible" que "se quede en los términos en los que está".

El director general ha indicado que "hay un problema que está pendiente de resolverse y que se debe resolver", y ha asegurado que el Ministerio de Agricultura está "en contacto permanente" con el de Industria, por lo que confían en que "se va a resolver".